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В статье рассматривается анализ С.И. Гессеным трансформации принципов свободы и равенства в рам-
ках либерального общественного идеала в начале ХХ в. Показано, что новый либерализм, по сравнению с 
классическим, углубил и расширил понимание свободы и равенства, придав им, помимо отрицательного (не-
гативного), положительный (позитивный) смысл. В первом смысле свобода мыслилась как невмешательство 
государства в частную жизнь личности, свобода личности от государства, а во втором — как обеспечение го-
сударством определенных духовных и материальных условий для самореализации личности. Равенство пони-
малось не только как равенство перед законом, но и равные шансы для каждого, равенство исходного пункта 
в предстоящей жизненной борьбе. Таким образом, правовое, формальное равенство дополнялось социальным 
равенством. Следствием переосмысления новым либерализмом понятий свободы и равенства Гессен считал 
тезис о необходимости расширения функций и сферы деятельности государства. Наряду с запретительными и 
охранительными (охрана права) функциями, на государство возлагались положительные обязанности по отно-
шению к индивидам: обеспечение гражданам минимума социальных благ. В статье показано, что, с точки зре-
ния Гессена, новый либерализм предложил качественно новую интерпретацию взаимоотношений личности и 
государства. Идее классического либерализма об их «взаимном безразличии», невмешательстве одного в сфе-
ру другого, новый либерализм противопоставил идею взаимных прав и обязанностей между индивидом и го-
сударством. В статье делается вывод о том, что изменение трактовки либералами принципов свободы и равен-
ства Гессен оценивал как социализацию либеральной доктрины, произошедшую под влиянием социализма.
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The article deals with the analysis of S.I. Hessen of the transformation of the principles of freedom and equality 
within the framework of the liberal social ideal at the beginning of the twentieth century. It is shown that the new 
liberalism, in comparison with the classical one, deepened and expanded the understanding of freedom and equality, 
giving them, in addition to the negative (negative), a positive (positive) meaning. In the first sense, freedom was 
conceived as the non-interference of the state in the private life of the individual, the freedom of the individual from 
the state, and in the second-as the provision by the state of certain spiritual and material conditions for the self-
realization of the individual. Equality was understood not only as equality before the law, but also as equal chances 
for everyone, equality of starting point in the upcoming life struggle. Thus, legal, formal equality was supplemented 
by social equality. The result of the new liberalism’s reinterpretation of the concepts of freedom and equality, Hessen 
considered the thesis of the need to expand the functions and scope of the state. Along with the prohibitive and 
protective (protection of law) functions, the state was assigned positive duties in relation to individuals: providing 
citizens with a minimum of social benefits. The article shows that from the point of view of Hessen, the new 
liberalism offered a qualitatively new interpretation of the relationship between the individual and the state. The idea 
of classical liberalism about their “mutual indifference”, the non-interference of one in the sphere of the other, the 
new liberalism opposed the idea of mutual rights and obligations between the individual and the state. The article 
concludes that the change in the liberals’ interpretation of the principles of freedom and equality was assessed by 
Hessen as the socialization of the liberal doctrine that took place under the influence of socialism.
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